

**Хранители истории отечественной авиации
(Публикация Н.М. ВЕРЕТЕННИКОВОЙ)**

*Keepers of history of domestic aviation
(Publication of N.M. VERETENNIKOVA)*

ПОЛКОВАЯ ЛЕТОПИСЬ**ANNALS OF THE REGIMENTS**

«Пехота, посаженная на лошадей»
(*Публикация Е.В. ДОБЫЧИНОЙ*)

«The infantry sitting on horses»
(*Publication of E.V. DOBYCHINA*)

МУНДИР ОТЕЧЕСТВА**FULL-DRESS UNIFORM OF THE FATHERLAND**

«Их форма, оружие и строевая подготовка были более чем удовлетворительны...». Форма одежды Греческого пехотного полка Российской армии в 1797—1859 гг.

«Their uniform, the weapon and drill were more than are satisfactory». The form of clothes of Greek infantry group of the Russian army in 1797—1859

НАЦИОНАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ**NATIONAL SECURITY**

Г.А. САФОНОВ — Эволюция военно-политической доктрины НАТО в 1990-х годах и её последствия для безопасности России

G.A. SAFONOV — Evolution of the military-political doctrine of NATO in 1990 and its consequences for safety of Russia

Ю.А. ПАВЛОВ — Военно-колониальная политика России на Дальнем Востоке в конце XIX — начале XX века

U.A. PAVLOV — Military-colonial politics of Russia in the Far East in the end of XIX — the beginning of XX centuries

**ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ
FROM THE HISTORY OF MILITARY-POLITICAL RELATIONS**

С.Н. КОВАЛЁВ — Развитие военной инфраструктуры советских войск (сил) на территории Прибалтийских стран. 1939—1940 гг.

S.N. KOVALEV — Development of a military infrastructure of the Soviet armies (forces) in territory of the Baltic countries

Н.И. КИКЕШЕВ — «Славяне! Мы объединимся для борьбы и победы».

Славянское движение в СССР в годы Великой Отечественной войны

N.I. KIKESHEV — «Slavs! We shall be united for struggle and victory». Slavic movement in the USSR within The Great Domestic War

ИСТОРИЯ ВОЙН**HISTORY OF THE WARS**

А.А. КУРБАТОВ, О.А. КУРБАТОВ — Инженерно-артиллерийское обеспечение Смоленского и Рижского государственных походов 1654—1656 гг.

A.A. KURBATOV, O.A. KURBATOV — Engineering and artillery maintance of Smolensk and Riga campaigns of sovereign in 1654—1656

ВОЕННОЕ ИСКУССТВО**MILITARY ART**

Г.Б. РЫЖОВ — Опыт применения войск и сил ПВО в войне на Тихом и в Индийском океанах

G.B. RYZHOV — Experience of application of armies and forces of antiaircraft defense in war in Pacific and Indian oceans

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ ХХ—ХХI ВВ.**LOCAL WARS AND ARMED CONFLICTS OF THE XX—XXI CENTURIES**

О.В. СИВУХИН — Двенадцать лет в небе Афганистана

O.V. SIVUKHIN — Twelve years in the sky of Afghanistan

ЭКОНОМИКА И ВООРУЖЁННЫЕ СИЛЫ**ECONOMICS AND ARMED FORCES**

А.С. СТЕПАНОВ — «Положение с горючим остаётся напряжённым...».

Особенности снабжения ГСМ советской военной авиации в 1939—1941 гг.

A.S. STEPANOV — «The situation with fuel remains strained...». Features of supply by combustible lubricants of the Soviet military aviation in 1939—1941

ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ**HISTORIOGRAPHY AND THE SOURCE STUDY**

В.В. БРУЗ — Организация Варшавского договора и чехословацкие события 1968 года: историографический аспект

V.V. BRUZ — The Organization of the Warsaw contract and Czechoslovak events of 1968: historiographic aspect

1

2

4

9

14

19

25

29

35

39

43

46

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ**MILITARY PATRIOTIC EDUCATION**

50 С.П. ПОЛЯКОВ — О подготовке российской молодёжи к военной службе в конце XIX — начале XX века
S.P. POLYAKOV — About preparation of the Russian youth for military service in the end of XIX — the beginning of XX centuries

55 Е.А. СИЗОВА — Проблематика военно-патриотического воспитания на страницах военной прессы в 1992—2005 гг.
E.A. SIZOVA — Problematics of military and patriotic education on pages of military press in 1992—2005

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ**MILITARY TRAINING AND EDUCATION**

56 Ю.П. ГОРИН, В.Г. КИКНАДЗЕ — Кузница военно-морских кадров. К 60-летию Балтийского военно-морского института имени адмирала Ф.Ф. Ушакова
U.P. GORIN, V.G. KIKNADZE — Smithy of the military and Naval staff. To the 60 anniversary of the Baltic military Naval institute of a name of admiral F.F. Ushakov

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА**MILITARY CHRONICLE OF THE FATHERLAND**

60 С.В. АВЕРЧЕНКО — Во главе эксплуатационно-технической службы Военно-воздушных сил РККА в 1921—1941 гг.
S.V. AVERCHENKO — In the head of operational technical service of military air forces of RKKA in 1921—1941

65 Н.Ю. ИВАНЧЕНКО — Разминирование территории северо-запада СССР после снятия немецко-фашистской оккупации. 1944—1948 гг.
N.U. IVANCHENKO — Mine clearing of territory of northwest of USSR after removal of German fascist occupation. 1944—1948

ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ РАЗВЕДКИ**HISTORY OF THE MILITARY INTELLIGENCE**

70 В.И. ЛОТА — Срочное задание начальника ГРУ
V.I. LOTA — The urgent task of chief of GRU

ПОЛКОВАЯ ЛЕТОПИСЬ**ANNALS OF THE REGIMENTS**

72 Ю.А. МАРКИТАНОВ, И.В. ХОХЛОВ — К истории лейб-гвардии Драгунского полка
U.A. MARKITANOV, I.V. KHOKHLOV — To history of guard dragoon groups

78 А.В. КИБОВСКИЙ — «Их форма, оружие и строевая подготовка были более чем удовлетворительны...». Балканские славяне на службе в русской армии и флоте. 1803—1859 гг.
A.V. KIBOVSKY — «Their uniform, the weapon and drill were more than are satisfactory...». The Balcan slavs on service in Russian army and Navy. 1803—1859 gg.

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ**CRITIQUE AND BIBLIOGRAPHY**

85 Н.И. ВАХРОМЕЕВА — Притяжение неба
N.I. VAKHROMEVA — Attraction of the sky

85 Н.И. ВАХРОМЕЕВА — Никто не забыт, ничто не забыто
N.I. VAKHROMEVA — Nobody is forgotten, nothing is forgotten

86 М.А. ФЕЛЬДМАН — Проблема взаимоотношений государственной власти и военной промышленности России в начале XX века
M.A. FEL'DMAN — Problem of mutual relations of the goverment and military industry of Russia in the beginning of XX century

34 КНИЖНАЯ ПОЛКА ВОЕННОГО ИСТОРИКА

THE BOOKSHELF OF A MILITARY HISTORIAN

77 ЗАБЫТОЕ ИМЯ

FORGOTTEN NAME

81 НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ И ИНФОРМАЦИЯ

SCIENTIFIC SURVEY AND INFORMATION

82,83 ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

THE MEMORABLE DATES

84 КОНКУРС

THE QUIZ

88 СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ

INFORMATION ABOUT AUTHORS

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ**MILITARY TRAINING AND EDUCATION**

Лучший военно-морской институт

The best military and Naval institute